
２０２４年 １月 ２２日（晴れ） 第３週 第２４５５回例会

Song ”我らの生業”

Attendance

会員 ６５名 欠席 ８名 出席率 ８６．２１％

President Time 加藤春視 会長

本日は、黒川元則親睦活動委員長の担当、演題「年男・

年女放談」で、池崎晴美君、青本道春君、古川宏君に卓話

をお願いしています。後ほどよろしくお願いいたします。

「サッカー・日本がイラクに敗れ、連勝記録も「10」で止

まる」サッカーのアジアカップ、カタールで世界ランキン

グ17位の日本と63位のイラクが対戦しました。1対2で敗

れました。日本は立ち上がりイラクに主導権を握られ、前

半5分には、先制点を奪われました。さらに前半終了間際

にも2点目を失いました。日本は、後半、攻撃的な選手を

次々と出場させました。イラクの集中した守りの前になか

なかチャンスをつくれず、終了間際に1点を返したものの

反撃及ばず1対2で敗れました。森保一監督「次は勝って喜

びのエールを届けたい」「厳しい結果になり反省をしないと

いけないが選手たちは準備もしてきたし、ベストを尽くし

てくれた。生まれた課題を次の試合に生かしたい」と振り

返りました。私の考えは、開始早々１点を先取され、前半

で２点を取られたことで攻めあぐねたのか、攻める力が弱

く感じました。終了間際に１点を獲得したがアデショナル

タイムの攻撃に火が付いたが、勝利を勝ち取ることはでき

ませんでした。次回は、世界146位のインドネシアと対戦

です。皆さんと一緒に、応援しましょう。

「JAXA探査機「月面着陸には成功」月面への着陸に挑戦

した無人探査機「SLIM」について、JAXA＝宇宙航空研究

開発機構は、20日未明に「着陸に成功した」と発表しまし

たただし、搭載した太陽電池からの発電ができていないと

いうことで、目的としていた精度の高い着陸が達成できた

かどうかについてデータを優先的に確認するとしています。

月面着陸に成功したのは日本では初めてで、世界でも旧ソ

ビエト、アメリカ、中国、インドに続いて５か国目となり

ました。1969年7月20日、アメリカのアポロ11号で人

類は初めて月面に降り立ちました.。その日は、私の誕生日

なので今でも覚えています。生きているうちに月に行けれ

ば最高です。2024年1月21日時点で、人類が月面に降り
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立ってから54年半が経過しています。どうしてそんなに月

日がかかっているのか不思議です。月だからでしょうか。

最後になりますが、人類が宇宙旅行が電車とか飛行機のよ

うに気楽に行ける時代が早く来ると人生がもっとワクワク

楽しくなることを祈念して会長挨拶と致します。

Secretary Report 竹田竜一郎 幹事

１ 次週1月29日（月）例会はクラブアッセンブリーです。

各委員長は中間報告を2分程度で発表をお願いします。

ご都合の悪い方は、必ず副委員長にご依頼ください。

また会報掲載用の原稿を1月26日（金）までに事務局

へ提出してください。

２ 第1回RFFのご案内

日時 5月11日（土）～12日（日）

場所 久屋大通公園

ガバナー補佐よりRFF企業協賛広告への協力のお願い

が来ています。会員の皆様のご協力をお願いします。

締切は3月15日です。

卒寿お祝い 古川 宏君

傘寿お祝い 舩原久尚君

喜寿お祝い 青本道春君、水谷安紀君、田中正博君、

渡辺 均君、山田幹夫君

古希お祝い 後藤裕一君

還暦お祝い 浅野世志雄君、池﨑晴美君



百寿お祝い 水野 眞

ニ コ ボ ッ ク ス

ご投函有り難うございます

加藤春視 会長

本日は「年男・年女放談」で、池﨑晴美君、青本道春

君、古川宏君に卓話をお願いしています。よろしくお

願いいたします

食品寄付、かもり子ども食堂、おおはる未来食堂の皆

様に、沢山の寄付を有難うございます。

髙山 敏 副会長

池﨑君、青本君、古川君、還暦・喜寿・卒寿の卓話、

よろしくお願いします。

竹田竜一郎 幹事

本日の卓話、年男・年女放談、楽しみにしています。

ガンバレ！能登半島！復興支援バザーにご協力頂いた

皆様、有難うございました。実行委員長に代わって御

礼申しあげます。

西川広樹君

池﨑君、青本君、古川君、還暦・喜寿・卒寿の卓話、

よろしくお願いします。

木戸真弓君

本日はこのような素晴らしいフードドライブを開いて

いただき、有難うございます。感謝いたします。

酒井和雄君

皆様、明けましておめでとうございます。八坂神社（提

灯祭）の元旦祭で甘強酒造の大吟醸「長春」、大変美

味。今年も八坂神社の協賛、よろしくお願いします。

青本道春君

令和6年、今年も1年平和でありますように。

家田安啓君

明けましておめでとうございます。55周年記念事業の

年です。よろしくお願いします。

鈴村與左衛門君

ニコボックスの皆様、ご苦労様です。

後藤 眞君

足が痛いです。

後藤裕一君

池﨑君、青本君、古川君、還暦・喜寿・卒寿の卓話、

よろしくお願いします。

服部竜也君

池﨑君、青本君、古川君、還暦・喜寿・卒寿の卓話、

よろしくお願いします。

板津和博君

本日はおおはる未来食堂とかもり子ども食堂への多く

のご支援をいただき、有難うございました。

児玉憲之君

こぶ鯛・おじさん・鯛腸・ほっき貝・穴子・金目鯛・

天ブリ・みる貝・つぶ貝・ゼンメ・車海老・たらのほ

っぺ・たら白子・本鮪、全て美味しくいただきました。

釣り部に参加の皆様、大変お疲れ様でした。黒川君、

有難うございました。

黒川元則君

本日の放談、古川君、青本君、池﨑君ｍよろしくお願

いいたします。

水野 眞君

今日はご苦労様です。

小倉廣三君

池﨑君、青本君、古川君、還暦・喜寿・卒寿の卓話、

よろしくお願いします。

山田尊久君

年男・年女放談お三人のさらなるご活躍を願っていま

す。

横井久雄君

池﨑君、青本君、古川君、還暦・喜寿・卒寿の卓話、

よろしくお願いします。

臼井年度役員・理事一同

臼井年度理事の打ち上げ旅行費用の余りをニコボック



スへお入れします。有難うございました。

合 計 ９２，９８０円

年 男 ・ 年 女 放 談

池﨑晴美君



青本道春君

数えで77歳となりました。しかし頭と心は青春まっただ

中20歳、体はボロボロです。

77年間を振り返ると。戦争が終わり、日本国民が総貧乏

から脱却しようとする時代に生まれたものです。77年間の

歴史を振り返ると、世の中がとてつもなく便利になってき

た時代ではなかろうかと思います。

子供のころには母親が朝3時半から4時ごろに起きて釜に

火をお越しご飯を炊き、火地輪に火をおこしてからおかず

をつくる作業を思い出します。今では炊事洗濯何でもスイ

ッチ一つできる時代です。洗濯機・炊飯器・TV・アイロ

ン・ドライヤー・各家庭の便利グッズが次々とできてきま

した。又今日ではスマートホン・コンピューター・各家庭

に車。飛行機産業・船舶産業・通信産業等ほとんどこの80

年間にできた物・完成した物ばかりです。

私が小学生1～2年生のころ、少年マガジンに車が水で走る

と書いてありとても記憶に残りました。それが70年たって

水素で走る車でした。また鉄腕アトムの世界が現在の生成

AI。月にウサギが居てぴょんぴょん跳ねている物語がこれ

からはロボットが跳ねる時代になる夢物語が現実になって

きております。この先どれだけ世の中が変わっているのか

千年先に生まれ変わり覗いてみたいものです。

私自身の人生では、父母とも明治の後半の生まれで、親

の最後の子供としてこの世に出してくれた事を大変、大変

感謝しております。私自身の歴史は、山口県のおっとりと

した城下町、下関の長府町に生まれました、長府という町

は、長府製作所のある街です。又昔の大洋漁業の街でもあ

ります。今年90歳近い姉たちが社長とは知らず、おいちゃ

んおいちゃんと言っていたのを思い出すと聞いた事があり

ます。父は私の12歳の時に病死をし、母はとてつもなく苦

労しただろうなと思います。そんなわけで自分のこずかい

は自分で稼ぐことが身についております。余談で話すと、

私の通った中学の地続きの功山寺という国宝寺が、高杉晋

作が今日の軍隊・自衛隊の基礎となった奇兵隊をつくり出

兵した所です。

77年間の総評としては、民主主義の日本に生まれ、自分

の努力次第で事業を越す事が自由にできた事に感謝、又多

少の余裕が出来、ロータリーに入会し、自分以外の人達に

微々たる社会奉仕が出来る事、この上ない喜びと幸せを頂

いております。

公務員の家族の多い硬い家庭の中で育った異色な男が、

東京駅に大志を抱いて上京し、その時の恰好がチジミのシ

ャツに綿パンに草履、アルバイトで稼いだ2万数千円を握

りしめ、何もない所から出発し、今では女房一人と子供5

人それに背広数着、替えズボン数着、自宅まであり、幸せ

な家庭を日々送っています。多分、皆様の初代の方達は私



と同じような人生を頑張り、今日裕福な皆さんがいると思

います。ご先祖様に感謝です。

77年間人間も動くと、いろいろな所にガタが来ます。私

も同じく頭の先からつま先までいろいろとあります。最近

では年のせいか便秘に悩みトイレで気張って頭がくらくら

する時があります。今後私が死んだら死因は便秘と思って

ください。

喜寿とは、靴を履くのに靴ベラの短いのと長いのが置い

てあるのが良く分かる年かと思います。

古川 宏君

・仕事のこと

今日、「かもり子ども食堂」「おおはる未来食堂」という

二つの子ども食堂に食品等の寄付を実施させていただいて

おりますが、そこで求められているレトルト食品や缶詰は

まさに私が製造しているものです。皆様におなじみの井村

屋のゆであずきや、はごろもフーズのゆであずきをはじめ

様々な商品を製造しています。最近では地元の食材、例え

ば地元佐屋の出汁を使ったり、津島市の藤棚の写真をパッ

ケージに使用した商品なども製造しており、こうした商品

はふるさと納税の返礼品としても利用されています。また、

名古屋名物の「どて焼き」のレトルトや「とり塩鍋」のス

ープなども製造しています。

・1964年のこと

先ほどお話をされた池崎晴美さんがお生まれになった19

64年、その年は東京オリンピックの年で当時私はアメリカ

の知人宅でオリンピックを観戦しておりました。その知人

というのが、映画「ウェストサイドストーリー」や「サウ

ンドオブミュージック」の監督、ロバート・ワイズです。

5時間以上一緒にオリンピック観戦をしていたのですが、

彼は「日本もなかなかやるなあ」と感動しておりました。

彼とは何度も食事をしたり、ハリウッドを散歩したりと、

多くの時間を過ごしましたが、なかなかに「いいオヤジ」

でした。

・これからのこと

来年90歳になりますが、自分ではまったくそんな感覚は

ありません。クラブで撮影していただく写真も撮っており

ません。なぜなら一日でも元気で長生きしたいと思います

し、写真ならこれから先いつでも撮れると思っているから

です。

「米山学友が世話クラブの会員に仲間入り」

米山奨学生がロータリ

ー会員になることは大き

な喜びですが、かつて世

話をした奨学生が自クラ

ブのメンバーとして仲間

入りをすることは、この

上ない喜びのひとつ。こ

れまでに292人の米山学

友がロータリー会員とな

り、うち少なくとも8人が世話クラブの会員となっていま

す（事務局把握分）。パブロ・プーガさん（2006-08／東

京広尾RC）のように、今年度クラブ会長を務める人も複数

います。そんな中、カウンセラーと交わした「いつか教授

になったら入会します」との約束を果たし、2022 年から

世話クラブ会員となった鄒艶華さん（2002-04／西那須

野RC）からのメッセージを紹介します。

＜鄒艶華さんより＞

宇都宮大学工学部教授に昇進してすぐにカウンセラーの関

谷直人先生に報告し、翌月には入会手続きをしました。自

分が学生時代に支援を受けて研究に専念できたので、今度

は留学生を支援する立場に立ちたいと考えています。西那

須野RCは自宅や勤務先からは少し離れていますが、奨学生

時代から温かく見守っていただいており、また最近、会員

数が減少傾向であることも聞き、少しでも貢献できればと

思い入会しました。

ハイライトよねやま Vol286より


